
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

皆さん、こんにちは。ご挨拶申し上げます。 

8 月は「会員増強拡大月間」です。本日は、地区クラブ奉仕委員長を務め

ておられます、新潟南 RC の高橋 登様から月間に因んだお話をしていただ

きます。高橋様、遠路ありがとうございます、よろしくお願い申し上げます。

 

今、日本全国、夏祭りの真最中です。三条でも 8 月の 5、6、7 日と夏祭

りが行なわれ、初日は、児童たちの「ふれ太鼓」に始まり、「凧と凧ばやし

踊りパレード」、「市民民謡踊り流し」へと続き、二日目は、商店街の「夜店

市」、そして最終日となった 7 日は、午後 4 時半から「三条総踊り」、7 時

半からの「大花火大会」で全ての行事を終え、幕を閉じました。今年の夏祭

りは、「東日本大震災復興祈念 がんばろう日本」と、今回発生した「7.29

豪雨災害復興祈念 がんばろう三条」を冠にし、東日本被災地への応援、ま

た、復興に向けての市民の力の結集を呼びかける熱い 3 日間となりました。

それにしても、「総踊り」・・・よさこい踊り、フラダンス、フラメンコ、 

HIPHOP、下駄総踊りと踊り子 500 人のうち女性が 9 割を占め、女性の元

気には驚かされました。 

私の今年度のテーマの一つに「日本文化の再発見、和の伝統文化の再発見

を！」を挙げさせていただいておりますが、三条夏祭りに続き、「祇園祭」

についてご紹介したいと思います。 

日本全国には、祇園祭は 70 以上ありますが、今日は、その中の『京都祇

園祭』について・・・。大阪の天神祭、東京の神田祭と共に、日本三大祭の

一つであり、5 月の上賀茂神社・下鴨神社の葵祭、10 月の平安神宮の時代

祭と並ぶ京都の三大祭の一つです。 

祇園祭は京都東山区の八坂神社の祭礼で、京都の夏の風物詩として 7 月の
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約 1 ヶ月間行われます。その中でも 

７月 14 日 宵々々山
よいよいよいやま

   15 日 宵々山   16 日 宵山   17 日山鉾巡行  

16 日、17 日で祇園祭のハイライトを迎えます。 

京都は、平成に入り、遷都 1200 年祭が行われました。祇園祭は、貞観 11 年（869 年）から 1100 年以上の

歴史を持ち、日本の文化を継承する格式・規模・観光客、どれをとっても日本一のお祭です。京都の年間観光客

がピーク時 5,000 万人、7 月 1 ヶ月間で 600 万人以上という数字からも分かります。 

また、7 月 15 日～17 日の頃、旧家や老舗で、屏風などの宝物の披露も行われるため「祇園祭」は『屏風祭』

の異名もあり、17 日の山鉾巡行では、様々な美術工芸品で装飾された「重要有形民俗文化財」の「山鉾」が公

道を巡るため、『動く美術館』とも例えられています。現在、32 基の山鉾を有しています。 

 

本日は、高橋地区クラブ奉仕委員長より貴重なお話を伺いますので、来週 15 日はクラブ休会、次々週 22 日

に、「祇園祭」の後半をお話いたします。 

  

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

      

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❍石本ガバナー事務所より 

  「国際奉仕フォーラム」集中豪雨による開催延期のご案内  

   ＜日時＞  2011 年 7 月 30 日（土） → 8 月 27 日（土） 12:00～15:30 

  ＜会場＞  モーリエ２（柏崎市） 

        ※鈴木 武国際奉仕出席予定 

❍東山直前ガバナー事務所より 

2010～11 年度 RI 第 2560 地区・第 1550 地区研究グループ交換報告書 

❍加茂ロータリークラブより  7.29 集中豪雨災害へのお見舞 

❍三条イーストライオンズクラブより 

「認証状伝達式」のご案内 

＜日時＞  2011 年 9 月 28 日（水） 17:00～20:00 

  ＜会場＞  ハミングプラザ VIP グランドホール 

        ※鈴木会長出席予定 

～ 8 月 8 日  44,000 円 

今年度累計 123,000 円～ 
i

い街です。

三条夏祭りも無事終了！　　本日の卓話、

熊 倉 君

高橋地区ｸﾗﾌﾞ奉仕委員長をお迎えして。
「ﾛｰﾀﾘｰの友」委員の時は大変お世話に
なりました。

野 崎 君

話ありがとうございます。ご指導、よろしく
お願い致します。

なりました。今日は宜しくお願い致します。

鈴 木 ( 圀 ) 君

高橋 　登様、よろしくお願い致します。

新潟南RC
高橋　登様

鈴 木 ( 武 ) 君

高橋委員長、先日のｾﾐﾅｰではお世話に

地区ｸﾗﾌﾞ奉仕委員長 高橋様、本日は卓

会員増強月間にお招きいただき、感謝申し
上げます。  皆様の増強への深いご理解に
敬意を表しますとともに、貴ｸﾗﾌﾞの益々の
ご発展をお祈りいたします。
私ごとですが、この地は、楽しい思い出と、
ほろ苦い思い出が一杯詰まっている懐かし

新潟南ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ、地区ｸﾗﾌﾞ奉仕委員長

母 千恵の葬儀では、皆様に大変お世話に
なりました。心から厚く御礼申し上げます。

滝 口 君 暑い日が続きます。鍛造屋は大変です。
また雨が恋しくなるとは・・・。

を言っている！

BOXに協力いたします。

平 松 君

先日の水害で初めて泥出しのﾎﾞﾗﾝﾃｨｱを
2回お願いしました。泥の処理が全て終わ
りました。

ご協力ありがとうございました。

7月30日の大雨にこりもせず、馬鹿なこと

よろしくご指導、ご支援をお願いします。

BOX担当です。

馬 塲 ( 信 ) 君

法名は「慈恵院釈尼妙智」です。今後とも

馬 場 ( 一 ) 君

田中君、銅冶君、渡邉(久)君、渡邊(光)君

熊倉 高志 幹事  



 

 

 
 

 

 

本日は、「会員増強月間」と言うことで、お招きいただきありがと

うございました。 

 

三条南クラブには、馬塲パストガバナーを始め、私よりもロータリ

アンとしてはるかに優れた方々が多いので、そういう皆様の前でお話

しするのは、誠に僭越なことと思っています。 

 

さて、皆さんの三条南ロータリークラブは、会員数では、この2560 

第 10 位であります。ご健闘されており、私のようなものがお訪ねす

る必要は、全くないのかも知れません。 

一連の大合併で 三条市も 10 万人規模の市となりました。この

10 万人に対し、ロータリークラブ ４、ライオンズクラブ ６、他

にソロプチミスト、さらに青年会議所と似たような団体が目白押しです。 

石本ガバナーの分析ですと、2560 地区は 3 万人で 1 クラブが成り立つという計算になり、この点でも密度

が濃いと言わねばなりません。 

奉仕活動を標榜するロータリーとライオンズだけでも 10 クラブもあり、10 万人の中の入会適正者を勧誘す

るわけですから、大変なことです。 

そこから既入会者を除きますから、入会適正者数はさらに減り、加えて、大都会の方には理解しにくいところで

すが、中心部からの遠隔地・過疎地・高齢化地域もありますから、入会適性者数は、ほんの一握りとなってしま

います。まさに、大激戦・大混雑地域です。 

その上、古くからの地縁・血縁もありますから重複は当然で、無理な勧誘をすればしこりも残りますし、時とし

て商売に差し障りがあるだけでなく、地域の人間関係までひびを入れてしまいかねません。 
 

個人的な見解ですが、こういう地域では、会員増強も大事ですが、既存会員の現状維持を心がけていただくの

が第一かと思います。 

例えば、リタイアする会員の補てんを、その方の関係者から何としても確保するとか、経済的な理由などは別と

して、離脱しそうな会員に対する早目の接触など、とにかく現状維持を最優先してくださることが大事と思って

います。 

むしろ、過度な増強活動よりも魅力あるクラブづくりを通して、地域一番の人気ある奉仕団体を目指し、自然と

無理なく会員が増えていく環境を整えていくのが一番良いのかも知れません。 

水の低きに流れることには、地縁・血縁といえども逆らえないのでは と 愚考いたしております。 
 

では、地域一番の魅力あるクラブにするにはどうすれば良いのでしょうか。 

それぞれお考えがあろうかとは思いますが、まずは活性化を図ることもそのひとつかと思います。 

活性化は、「元気ある」とか「楽しい」とかの抽象論だけではなく、出席率の向上を図ることもその一つ。それ

には例会の在り方、卓話のプログラム或いは年会費、例会時間・曜日、さらには会場の見直し等などがあると思

います。 

例えば、新発田城南クラブでは、地区一番のメイキャップ数を目指し、このことを通じて例会の活性化を図っ

ていく方針だそうです。 

ただ 三条は まだ良い方かも知れません。第 6 分区に津南ロータリークラブというクラブがあります。 

人口 1 万１千の小さな町にロータリークラブ １、ライオンズクラブ １がありますから単純比較ではまだこ

の三条地域の方が恵まれているかも知れません。 

条件に恵まれていない地域での会員増強には数々の困難があり、こういう地域での会員増強に取り組んでおられ

る皆様に深甚なる敬意を表します。 
 

さて、こういう地域のことはひとまずおき、ロータリーの会員数減少について少し触れたいと思います。 

ロータリアンの減少傾向は、わが国だけでなく、本家米国でも万の単位で数を減らしています。ここ数年（2001 

～2009）で共に 2 万人台で減少していますが、もともと米国はわが国の 4 倍の会員数ですから、如何にわが

国の減少率が高いかわかります。 

近年の経済不況あえぐ先進諸国、また、高・福祉国家で会員数がほとんど横ばいと言うことからみても、わが国

が際立ってしまうのかも知れません。 

アジア圏では、発展途上国の韓国・インドが大幅な会員数増ということは、わが国のロータリアンが各々真摯に

考える、そういう時期かも知れません。 

国際ロータリー 第 2560 地区 

クラブ奉仕委員長 高 橋  登 様 
          （新潟南 RC） 



第 2560 地区も例外ではありませんが、昨今では、中條年度にこの三条地域が非常な努力をされ、1 クラブ増 

その効果もあって、百数人増という快挙をなしとげたことは記憶に新しいことと思います。その時のこのクラブ

奉仕委員長だったのが石本ガバナーでした。 

全国 34 地区ではダントツの一位、因みに二位は僅か一人増の群馬でした。残りの 32 地区は全て前年割れでし

たから、この数字の持つ重みは大きいと思います。 
 

勿論、「会員増強は、数さえ増やせば良いというものではない 質を重視すべき」 

「無理な勧誘をしなくても 自然と会員が増えるのが望ましい」 

「入会希望者にとって 魅力あるクラブつくりが 最優先」 

などの考え方があるのも十分承知しています。 

他方、最極端なことを言えば、一人ではどんな活動にしろ限界があるのも事実なのです。 
 

当面地区としては、まずは新規の会員確保、既存会員の現状維持を強力に推し進める必要があります。 

究極は「ロータリアンになりたい」「このクラブに入会したい」という希望者が引きもきらず門前市をなすが如く

の光景の実現が理想です。 

しかし、それに向かって行くにはやはりある程度の人数がいなくては、魅力あるクラブづくりも挫折してしまい

ます。 

では、どうすれば会員確保が出来るか、既存会員の現状維持が出来るのか、各クラブが模索しているそんな中、 

先月 7 月 16 日に、地区の「会員増強セミナー」が新潟市で開かれました。 

基調講演は、石本ガバナーが務めたこと、また、この委員会の研修リーダーはガバナーが就任していることから

も 如何にガバナーがこの委員会に関心が高いか分かると思います。 

その「会員増強セミナー」は、今回は分区ごとではなく、クラブの人数を小人数クラブから比較的大人数のク

ラブ 6 グループに分け、それぞれの会員増強の取り組みについて意見交換、情報交換、地区への要望などを討議

していただく機会を持ちました。 

グループ分けは、分区ごとも同地域ということでそれなりにいいのですが、今回の人数を重点にした方の方が、 

それぞれの悩み等が分かり易い・分かち合い易いという評価をいただきました。 

三条南クラブは、大人数クラブから数えて 2 番目のグループの席に熊倉幹事がお座りになり、熱心に議論され

ておられました。いろいろ意見が出ましたが、新潟南クラブの方式に関心が集まり、評価が高かったようです。 

一言でいえば、新潟南クラブは、会員全員が増強委員なのです。 

それぞれの情報を持ち寄り分析し、どなたとどなたがアプローチするかなどをほとんど月一回くらいのペースで 

検討しています。 
 

さて、このクラブ奉仕委員会には広報委員会も所属しており、新潟西クラブの片野 勉委員長が広報活動を通

じて、後方支援をすることになっていますので大いにご活用ください。 

また、オン・ツー・バンコック委員会もこのクラブ奉仕委員会の所属です。委員長は、新潟クラブの小林 博 

さん、JTB の新潟支店長です。 

来年 5 月に予定されているバンコック（タイ）国際大会は、日本人 3 人目の RI 会長となる八潮 RC（埼玉県）の 

田中 作次さんが RI 会長エレクトとしてデビューする記念すべき大会でもあります。 
 

結びに、皆様のこの地の現状では、会員増強は非常にきつい環境だと思います。むしろ地域一番の魅力あるク

ラブづくりを通して、水の低きに流れるが如く、そして、周りも納得するような自然体で、無理なく、 

「ロータリアンになりたい」「三条南クラブだったら 是非入会したい」と 邁進されることを希望します。 
 

ご清聴 ありがとう ございました。 

 

 第 2560 地区 クラブ別 会員数 等々 

 ① 2011 年 7 月 1 日会員数 ② 会員数/最多会員数 順

 過去最多 過去最少 
2009 年 

7 月 

2010 年 

7 月 

2011 年 

7 月 
平均年齢

 
クラブ名 

例

会

日 会員数 
年 

7 月 
会員数 

年 

7 月

総

数

女

性

総

数

女

性

総

数

女

性

会員数/ 

最多 2010 年 

7 月 

1 新発田 月 89 1993 28 1957 78 0 76 0 79 0 88.76% 56.75 

2 新潟 火 138 1992 24 1949 78 0 80 0 77 0 55.80% 62.00 

3 新潟南 水 93 1992 22 1960 72 0 65 0 71 0 76.34% 57.30 

4 高田 金 93 2006 24 1955 75 0 74 0 69 1 74.19% 62.54 

5 長岡東 水 75 2008 22 1959 72 6 74 6 68 6 90.67% 61.59 

6 三条北 火 70 2010 26 1986 67 4 70 4 67 3 95.71% 61.77 

7 新潟東 金 104 1994 21 1958 54 0 51 0 54 2 51.92% 63.10 



 

 過去最多 過去最少 
2009 年 

7 月 

2010 年 

7 月 

2011 年 

7 月 
平均年齢

 
クラブ名 

例

会

日 会員数 
年 

7 月 
会員数

年 

7 月

総

数

女

性
総数

女

性
総数 

女

性 

会員数/ 

最多 2010 年 

7 月 

8 三条 水 80 1992 24 1957 55 0 56 0 52 0 65.00% 61.77 

9 白根 木 58 2008 19 1970 54 1 51 1 49 2 84.48% 68.20 

10 三条南 月 80 1997 26 1967 55 0 51 0 48 0 60.00% 61.82 

11 新発田中央 火 46 2011 31 2002 43 1 43 2 46 3 100.00% 53.42 

12 直江津 火 64 1998 22 1958 53 3 45 2 45 2 70.31% 62.00 

13 佐渡南 火 46 2010 21 1978 44 5 46 6 44 6 95.65% 57.60 

14 柏崎東 月 58 2001 45 2010 49 2 45 2 44 2 75.86% 60.00 

15 柏崎 水 66 1994 22 1952 46 0 44 0 44 0 66.67% 59.00 

16 新発田城南 木 77 1987 37 1968 44 3 45 6 44 6 57.14% 60.58 

17 越後春日山 火 52 1997 32 2006 35 6 42 11 43 11 82.69% 59.04 

18 長岡 火 80 1991 25 1951 42 2 42 2 42 2 52.50% 62.90

19 柏崎中央 火 46 2010 31 2003 46 11 46 12 41 12 89.13% 54.78 

20 三条東 木 42 2009 40 2006 42 4 41 5 40 5 95.24% 55.95 

21 新潟万代 月・夜 50 1993 32 2005 41 11 39 10 40 9 80.00% 59.50 

22 加茂 木 60 2000 24 1691 37 5 37 5 38 5 63.33% 61.62 

22 長岡西 木 60 1991 26 1983 47 4 42 4 38 4 63.33% 61.60 

24 中条 水 62 1993 23 1962 38 2 36 2 38 2 61.29% 64.29 

25 吉田 金 45 1997 36 2005 41 5 40 5 37 3 82.22% 67.50 

26 糸魚川中央 金 61 1990 36 2011 38 0 39 0 36 0 59.02% 64.69 

27 新潟北 月 64 1993 26 1977 38 0 35 0 36 0 56.25% 59.10 

27 糸魚川 木 64 1991 30 1963 33 0 35 0 36 0 56.25% 63.42 

29 高田東 月 73 1993 34 1969 40 2 37 2 36 2 49.32% 58.86 

30 村上 木 51 1993 28 1959 35 6 36 6 35 6 68.63% 58.70 

31 新津中央 火 68 1993 34 2007 36 2 35 2 35 1 51.47% 61.10 

32 新潟西 木 52 1993 21 1975 29 0 29 0 34 1 65.38% 54.40 

33 小千谷 木 56 1995 31 2005 37 4 34 4 33 4 58.93% 59.88 

34 新井 水 68 1996 33 2011 38 2 34 2 33 2 48.53% 57.32 

35 分水 火 49 1998 23 1974 36 2 33 2 32 2 65.31% 59.26 

36 十日町 木 57 1993 24 1956 29 0 29 0 32 0 56.14% 58.80 

37 中条胎内 金 53 2000 26 2010 26 3 28 3 28 3 52.83% 53.46 

38 燕 木 49 1971 26 2007 29 1 28 0 26 0 53.06% 62.75 

39 津南 月 41 1995 23 1977 24 1 24 1 25 1 60.98% 57.20 

40 十日町北 水 49 1992 23 2010 26 1 23 1 25 2 51.02% 62.60 

41 新津 水 61 1978 22 1956 26 1 25 1 25 0 40.98% 60.30 

42 村上岩船 月 32 2003 19 2010 23 3 19 3 23 4 71.88% 53.10 

43 雪国魚沼 水 35 1995 19 2004 23 2 23 2 23 2 65.71% 53.50 

44 水原 水 58 1993 22 1961 23 1 23 1 23 1 39.66% 61.80 

45 栃尾 火 44 2000 18 2005 20 0 20 0 22 0 50.00% 57.38 

46 新潟中央 火 57 1996 21 2005 28 3 24 3 22 2 38.60% 57.80 

47 五泉 木 63 1990 22 2011 28 3 25 3 22 2 34.92% 63.80 

48 豊栄 火 46 1991 22 2010 24 3 22 3 21 3 45.65% 59.00 

49 見附 木 44 1995 16 2011 21 0 17 0 16 0 36.36% 60.00 

50 頸北 水 46 1984 16 2011 17 1 17 1 16 1 34.78% 63.00 

51 佐渡 木 55 1989 14 2008 14 0 15 0 15 0 27.27% 69.00 

52 巻 水 40 1993 14 2011 18 0 15 0 14 0 35.00% 62.70 

53 越後魚沼 火 24 1996 12 2011 15 0 14 0 12 0 50.00% 58.08 

54 阿賀野川ﾗｲﾝ 木 23 1998 10 2010 11 1 10 1 11 1 47.83% 63.00 

55 村松 火 40 1980 7 2011 7 0 7 0 7 0 17.50% 61.57 

56 妙高高原 木 36 1980 6 2011 9 0 8 0 6 0 16.67% 70.25 

57 田上あじさい 火 38 1995 5 2011 8 2 8 2 5 1 13.16% 61.37 



 

［19３1（昭和６）年８月３１日生］ 

❍８月３１日・この日何の日？ 

・野菜の日「や(８)さ(３)い(１)」： 全国青果物商業協同組 

    合連合会など９団体の関係組合が 1983 年に制定 

・エジソンが発明時から研究改良した白熱電燈の特許権を 

獲得。電燈発明の８年後（1887 年）         

❍８月３１日・この日誕生は？ 

マリア・モンテッソーリ：伊・医師・教育家（1870 年）

 
 
   
 
   

米国オクラホマ州、ノーマンロータリークラブのロン D. バートン氏が、指名委

員会により 2013-14 年度国際ロータリー会長に選出されました。対抗候補者がい

ない場合、同氏は 10 月 1 日に会長ノミニーとなります。  

 「今はロータリアンとして一番やりがいのある時期」と話すバートン氏。「RI 長

期計画と未来の夢計画を実行していくにあたり、私たちが強みを生かしてさらに前

進できると信じています。私のビジョンとは、一人ひとりのロータリアンが、ロー

タリアンであってよかったと思えるようにすること。長期計画と未来の夢はそれを

可能にしてくれるはずです」                         

ロータリーが他の団体と違う点の一つは、高い倫理基準を推進していること、と

話します。「これにより、一緒に活動をする人々からは、ロータリアンは信用に

値すると確信してもらえます。私たちの多くは職業上で既に倫理規定をもってい

ますが、ロータリーの職業奉仕はそれにさらに加わる責任です。私たちはあらゆ

る場面で倫理的に疑いの余地がない行動ができるよう、標準以上の努力をする責任があるのです」   

1979 年にロータリアンとなったバートン氏は、現在、未来の夢委員会副委員長と米国ポリオ撲滅タスクフォ

ースのメンバーを務めています。これまでに RI 理事、ロータリー財団管理委員、管理委員会副委員長、国際協議

会モデレーター、モデレーター補佐、グループ討論リーダー、地区ガバナーを歴任しました。このほかにも、2011

年ニューオーリンズ国際大会委員会委員長、投資諮問委員会副委員長、職業奉仕委員会連絡担当理事、 恒久基金

米国アドバイザー、ロータリー財団地域コーディネーターを務めた経験もあります。また、ウィリアム B. ボイ

ド 2006-07 年度 RI 会長のエイドでもありました。                            

バートン氏は、RI 超我の奉仕賞、ロータリー財団功労表彰状、ロータリー財団特別功労賞、ポリオのない世界を

目指す奉仕賞を受賞しています。  

バートン氏は、2007 年、オクラホマ大学財団会長の職を最後に引退しました。米国弁護士協会、クリーブラ

ンド郡弁護士協会、オクラホマ州弁護士協会の会員であり、オクラホマ州と連邦最高裁判所で弁護士を務める資

格を有しています。地域社会でも活発に活動を続けてきた同氏は、ノーマン公立学校財団の創設者兼元会長、ノ

ーマン地域財団の創設者兼元理事です。米国ボーイスカウトでは、シルバー・ビーバー賞を受賞し、ラスト・フ

ロンティア・カウンシルの会長も務めました。                                   

バートン氏とジェッタ夫人には、2 人のお子さんと 3 人のお孫さんがいます。  

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

国際ロータリー・ニュース ： 2011 年 8 月 8 日 

  
八戸ロータリークラブ(RI 第 2830 地区・青森)バナー 

 

平成 9 年八戸市風張１遺跡から出土した縄文時代後期後半の遺物 666

点が国の重要文化財に指定。平成 21 年重要文化財のうち「合掌土偶」 

が国宝に指定されることが決定。 

八戸 RC のバナーはこの「合掌土偶」をモチーフに作られています。 

 

      7 月 13 日、野中会員が八戸 RC にメークアップ。 

その折、バナー交換されました。 

ロン D. バートン氏。米国オクラ

ホマ州ノーマンロータリークラ

ブ会員。会長指名委員会により、

2013-14 年度の国際ロータリ

ー会長に選出されました。 


